

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Beate Bäumer für die katholische Kirche in Schleswig-Holstein

Dienstag, 26. Juli 2022

Was Tom einmal werden soll – darüber hat er sich viele Gedanken gemacht, aber auch seine halbe Verwandtschaft, zu der ich gehöre. Polizist, Krankenpfleger oder vielleicht doch Abitur? Vor gut einem Jahr war klar: Er macht eine Ausbildung zum Fachangestellten für Bäderbetriebe bei den Stadtwerken in Osnabrück. Dass Tom Bademeister werden will, hat uns ein wenig überrascht. Er war aber vom ersten Tag an Feuer und Flamme. Schwimmkurse geben, die technischen Anlagen so eines Schwimmbades verstehen und bedienen können und auch mal die Reifenrutsche zur Probe rutschen, das macht ihm Spaß und erfüllt ihn. Er sagt selbst, dass es bisher keinen Tag gab, an dem er nicht gern zur Arbeit gegangen ist.

In diesen Tagen beginnen viele Jugendliche ihre Ausbildung. Allzu oft werden sie in den Medien vor lauter Abitur- und Einschulungsfeiern vergessen. Dabei ist der Schritt in diesen neuen Lebensabschnitt ein besonders großer. Geld verdienen, acht Stunden arbeiten, lernen, sich ein- oder manchmal auch unterordnen – das ist anders als Schule.

Die Christliche Arbeiterjugend hat ein Gebet für Auszubildende formuliert. Darin heißt es:

*Herr Jesus Christus, wir opfern Dir unseren Tag,
unsere Arbeit, unsere Kämpfe, unsere Freuden und Leiden.
Lass uns, wie auch alle unsere Schwestern und Brüder in der Welt der Arbeit,
denken wie Du, arbeiten mit Dir, leben in Dir.
Dein Reich komme in die Fabriken, die Werkstätten,
die Büros und in unsere Häuser.*

Den Jugendlichen, die ihre Ausbildung beginnen, alles Gute und Gottes Segen!